

# LA LEALTAD

Dirección:—San Nicolás n.º 39  
piso 3.º—Teléfono 240.

Redacción:—Plaza de S. Agustín  
n.º 4.—Teléfono 587.

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR DE ESTE DISTRITO  
SE PUBLICA TODOS LOS SABADOS

Precio de suscripción

Al mes . . . 50 céntimos

Año VII

Alcoy 9 de Agosto de 1919

Número 314

## El problema obrero ante el Partido Conservador

Continuando el tema de anteriores artículos, sobre los puntos culminantes del programa del partido conservador, hemos de parentesear nuestro examen dogmático, para deshacer una afirmación tanto más injusta, cuanto burda es la eterna patraña de los enemigos jurados del glorioso partido conservador.

Hemos leído en un periódico de la Corte, que el partido conservador haciendo deshonor a su nombre y a su historia, ha sido el adversario más despiadado de las organizaciones obreras de todos los matices; igualmente distanciado de la asociación roja, que de la pura del sindicalismo cristiano, como lo prueban—dicen sus adversarios—la historia del partido conservador en Alemania, en Inglaterra y en España; en esta última ha tenido un gesto de despección para el Grupo de la Democracia Cristiana, que aparece en el elenco de la lucha, pretendiendo soslayar asperezas y encauzar las energías nacionales y las justas demandas de patronos y obreros, en la rectilínea dirección de la prosperidad patria.

No hemos de hacer larga historia de lo actuado por el partido conservador en Alemania e Inglaterra, porque ello nos llevaría a hacer un estudio histórico, impropio de la índole periodística y hacedero para las obras de alguna extensión que sobre el particular se han editado. Bastante mies tenemos en España, para tener que espigar en otras partes, lo que constituye el nervio de la cuestión que se bebate.

Ante todo hemos de hacer la categórica afirmación, que honra sobremedera al partido conservador, que la inmensa mayoría de los cruzados que forman en las disciplinadas huestes del Grupo de la Democracia Cristiana, pertenecen en cuerpo y alma al partido conservador; en su programa han bebido a raudales esos bellos concep-

tos de solución de todos los problemas sociales y en su conducta se han inspirado para trazar las normas prácticas de actuación. Bien es, que el partido conservador ha bebido en otras fuentes para redactar un integrante de programa dogmático, que sirviera de base, pero la realización práctica es obra de sus hombres de estudio, que con una alteza de miras envidiable y con luces nada comunes, han esbozado esas líneas generales, idénticas casi, con las apuntadas por los que forman el prestigioso Grupo de la Democracia Cristiana.

El partido conservador en España, ha sido sin disputa alguna el partido social que más ha laborado por los obreros, no por esos obreros inficionados por el virus de la revolución y que todo lo esperan de esas liquidaciones violentas, sino por esos obreros conscientes, honrados y cultos que fían en la bondad de su doctrina, en los prestigios de los verdaderos hombres de Gobierno, que han de coagularles sus aspiraciones en forma de sabias leyes. Y eso sí que lo ha hecho el partido conservador como ningún otro partido gubernamental; para ello basta y sobra la legislación social-obrera de quince años a esta parte para convencerse sobradamente de nuestra afirmación. Por eso el partido conservador se gloria de ver a sus hermanos en política laborando con celo plausible y con teson diamantino en el Grupo de la Democracia Cristiana; y como los ha alentado en su seno, los ha de amparar y proteger desde las esferas gubernamentales para que estereotipen su brillantísimo programa que es el propio programa que auna todas las voluntades de sus afiliados.

El partido conservador lo que no quiere es componendas algunas con aquellas organizaciones obreras que van cercenando los cimientos de la sociedad organizada, con esos atavismos revolucionarios, que a la postre tienen que acarrear

el descrédito más espantoso de sus deletéreas doctrinas y el afianzamiento de las sólidas verdades sobre las cuales se asienta la civilización verdadera. En este sentido el partido conservador lucha y luchará con denuedo, y aunque su actuación en estos días es acaloradamente comentada, por su supuesta alianza con las izquierdas parlamentarias, que nunca puede significar más que una medida como otras de gobierno, para salir de la afflictiva y cuasi anticonstitucional situación económica, sin embargo en principios y procedimientos ha demostrado con la voz elocuente de los hechos que es acérrimo enemigo de todo aquello que tienda a perturbar la tranquilidad pública, siendo su actuación poderoso brazo de acero para resistir las emboscadas violentas de los jurados enemigos del orden y del progreso. Recuérdese a este efecto el paso brillantísimo del prestigioso hombre público Sr. Dato en la triste y atropellada situación en que empunó las riendas del Poder y el juicio meritisimo que mereció a todos los sectores de la opinión pública, hasta que los que le maledicalificaron de hombre de tendencias extremadamente pacifistas y de concordia, supieron admirar los nobles y enérgicos arrestos, propios de un genuino hombre de Gobierno que sabe perfectamente el terreno que pisa.

Con estas someras indicaciones queda soslayada la burda trama que la prensa revolucionaria ha inventado para desfacer el nobilísimo y patriótico actuar del glorioso partido, siempre atento a cumplir y realizar los fines que la Patria y el Rey, por mediación del Parlamento le instan de consumo.

X. Y. Z.

Alcoy y Agosto de 1919

## EL PROBLEMA DE LOS EMPLEADOS

El problema de las plantillas es una consecuencia de la forma equivocada en que se resolvió el problema de los funcionarios públicos, limitándose a aumentos en los

sueldos y a modificaciones de detalle en su gradación dentro del escalafón tradicional. Si se hubiera ido a una modificación de fondo, no se habría planteado tan pronto una dificultad, que no será la última mientras no se rectifique el punto de partida.

Para el gobernante discreto y avisado cada demanda de aumento en la reenumeración ha de hacer pensar en la que ha de venir después, más ó menos pronto, según la intensidad y alcance de la mejora. En toda la época del desenvolvimiento de la vida de un individuo ó de una familia, sus necesidades de dinero van fatalmente creciendo. Por ordenado y metódico que el individuo sea, esa es la regla normal.

Esto sin contar con que el mejoramiento de los medios de adquirir de un gran número de individuos trae fatalmente consigo un incremento en el coste de la vida, que hace muy pronto ilusoria aquella ventaja. Por esto era elemental prever que el reparto de aquel puñado de millones entre los funcionarios públicos había de poner a éstos muy pronto en la necesidad de un nuevo auxilio, y si la ley no daba el medio de que automáticamente lo fueran aquellos percibiendo, a ello habría que proveer con una reforma de plantillas que ensanchara los cuadros dentro de los cuales tenía que moverse, dado el sistema, ese personal.

La única manera de evitarlo habría sido el abandono del régimen tradicional de escalafón para establecer la debida diferencia, entre dos cosas tan distintas como son el derecho de todo empleado a vivir de su sueldo, siguiendo éste la marcha de las necesidades legítimas de aquél, y el derecho de la administración pública a sacar de sus servidores el mayor rendimiento útil para el país, aprovechando debidamente capacidades é iniciativas.

El empleado no tiene derecho más que a un incremento trienal ó quinquenal, según época de la vida, en su retribución; pero no a ascender en categoría administrativa. Para esto no puede ha-

LA ALCOYANA

ANTES

== "LA PERLA DEL NORTE," ==

GRAN CASA DE VIAJEROS

- DE -

ANTONIO REDONDO

Habitaciones muy ventiladas y espaciosas con balcones á la calle. Esmerado servicio en todo lo concerniente al ramo.

Calle Bailen, 14 (FRENTE A LA NUEVA ESTACION DEL NORTE) VALENCIA

ber otra norma que los méritos contemplados desde el punto de vista del interés público. No hay inconveniente alguno en que un oficial de Administración civil, sin aptitudes para dirigir y mandar un negociado ó una sección, se quede toda la vida en oficial, aunque por sucesivos aumentos llegue á percibir sueldo de diez mil pesetas.

Eso no se puede lograr más que separando aquellas dos cosas perfectamente diferentes, en lugar de vaciar las dos mediante escalafones, cuyo complemento tienen que ser plantillas por cuya elasticidad habrá que dar de cuando en cuando peligrosas batallas.

No es ahora la ocasión de abordar la entraña del problema que, á nuestro entender, consiste en eso; pero es seguramente hora de no embarazar con nuevos "derechos adquiridos," y para en su día el camino de tal solución.

LA OBRA SOCIAL

Hay que ir al Sindicato Católico

Hubo tiempo en que la agremiación reguló el desnivel de la sociedad, pero el individualismo egoísta dió al traste con toda aquella obra de justicia. Su desaparición fué causa de que se enriquecieran unos pocos á costa de los sufrimientos de los demás consiguiendo poner "sobre los hombros de una multitud innumerable de proletarios un yugo que difiere poco del de los esclavos." (1)

Necesariamente había que poner freno á tanta tiranía y se unieran los que sufrían para proclamar sus reivindicaciones. Aquella organización no iba inspirada en el espíritu cristiano: quería mantener su neutralidad.

La difícil postura adoptada por el proletariado no podía ser sostenible. Necesitaban inspirarse en principios y estos no pueden ser neutrales.

Pronto en ellas apareció la nota de un radicalismo materialista sobre el cual habían de asentar

sus actos. La metamorfosis en estas organizaciones fué su característica. De la neutralidad pasaron á las teorías de Proudhon. Ya no trataban solamente de poner coto á los desmanes del capital sino de hacerlo desaparecer: enfilaban sus campañas hacia un comunismo para que la propiedad fuere colectiva y pronto se dieron la mano con el socialismo de Marx.

Con chirigotas se acostumbraba á contestar á las ardientes campañas que se hacían entre los obreros; todo lo creíamos utópico y como tal dejábamos libre el campo para que operasen. Nuestra insensatez nos debe atormentar ya que la realidad presente no puede ser más cruel.

Esto es evidente. Nadie ignora que en España hay zonas donde el bolchevismo impera. Los campesinos tienen ya hecha su relación con el reparto de la propiedad, incluso hay listas donde las mujeres é hijos de los ricos (con nombres) pasan al dominio de determinados elementos del pueblo. El fruto de la tierra no tiene seguridad de cogerlo el propietario, y sin embargo prefieren entregar la propiedad y la vida antes que dar cinco céntimos para propagandas buenas que hagan justicia, pero que á la vez detenga la ola revolucionaria.

De todo esto pueden dar fé los propagandistas católicos que en las entrañas de Andalucía presentaron á bajos y altos las soluciones del catolicismo social.

No es esto sólo. Hay muchísimos Sindicatos católicos en España. Su programa es hacer justicia respetando los principios de Religión, Familia y Propiedad y sin embargo han sido objeto de atropellos inicuos por parte de patronos que se oponen á dar al obrero lo que en justicia le pertenece sin reparar que, por negarse á lo justo y combatir á los obreros católicos tendría que sucumbir ante la muchedumbre ciega que asesina y roba á los que no supieron hacer justicia.

De esta confusión nacería un estado anárquico del que la sociedad por entero saldría perjudicada.

Hay que oponerse á tal desorden pero hay también que oponerse á la injusticia.

En la edad Media la organización gremial fué dique y sirvió de cauce. Hoy la asociación obrera materialista por justicia cometerá injusticias.

Tenemos que ir al Sindicato Católico para que con orden contenga y encauce como en la edad Media los egoísmos de unos y las injusticias de los otros.

Pero el Sindicato tiene que ser de obreros solos.

ECOS DEL DIA

Varios industriales de Lyon han manifestado al ministro del Trabajo francés, que sus obreros piden la vuelta al sistema de la antigua jornada de diez horas, y algunos lo están aplicando ya, después de haber trabajado las ocho, que parecían universalmente aplicables.

Naturalmente, tal nuevo estado de cosas, crea desigualdades con respecto á los industriales que se hallan ligados por contratos con los Sindicatos y cuyos obreros no han de rendir la misma obra que si trabajasen las diez horas, con detrimento del precio de producción.

Demuestra esto, que en materias sociales, como en muchas otras, no se puede ser exclusivista, y que siendo necesario é impuesto por los tiempos actuales el progresivo bienestar del proletariado, en la práctica no se pueden aplicar las mismas reglas siempre, sino que es preciso legislar con ductilidad suficiente, para que sea útil la ley en todos los casos.

De aquí deben aprender los intransigentes.

El ministro comunista húngaro Szamuely que se ha suicidado, llevaba en la cartera 280.000 coronas en billetes.

Muy comunista, pero después de abolirse la propiedad privada su cartera iba bien repleta.

Cuando parece que ha invadido á la humanidad la llamada "ola de pereza," manifestada en la reducción de horas de trabajo, que todos piden y á casi todos se les concede, las palabras alentadoras que ha dirigido el Presidente de la República francesa, M. Poincaré, á la juventud, en el homenaje que las escuelas de Francia han tributado á los vendedores, vienen á su hora á contrarrestar el afán de reposo, el régimen del menor esfuerzo que

parece dominar á la sociedad contemporánea.

"Solamente los muertos - ha dicho M. Poincaré - tienen derecho al descanso. Nosotros debemos continuar su obra y realizar sus deseos. Ellos nos piden que no nos dejemos llevar ni á la embriaguez de la victoria ni al desaliento que inspira á las almas débiles la proximidad de un mañana misterioso. Los muertos nos piden - y á vosotros os lo pedirán también muy pronto - que hagamos de manera que Francia se conserve en la paz digna de su rango privilegiado, que su figura no pierda nada de su brillo ni de su pureza."

Las palabras de M. Poincaré pueden también aplicarse á España. Seamos siempre dignos de lo que fuimos, y tal vez se nos dé lo demás por añadidura.

UN LEADER RADICAL SE CONVIERTE A NUESTRA RELIGIÓN

La prensa católica ha dado cuenta estos días de una de las más hermosas conversiones á la Religión Católica, la del Doctor Mejía fanático defensor del partido radical en la República de Colombia.

El Doctor Mejía, ha luchado durante 54 años contra las doctrinas de Jesucristo; de temperamento exaltado y enemigo irreconciliable de la Iglesia, combatió desde su más temprana edad las creencias del Catolicismo, viviendo toda su vida en el ambiente del republicanismo en que también vivieron su padre y abuelo.

Ahora en el Congreso de los Diputados, al presentarse un proyecto de ley en el que se trataba de rendir un homenaje al Sagrado Corazón, el Doctor Mejía lo aprobó y habló lo siguiente que con gusto reproducimos:

"Yo he combatido siempre las ideas católicas. He sido un enemigo declarado, tenaz, de Jesucristo y su Iglesia. Los he combatido con cuantas armas he tenido al alcance de mi mano.

Dios, empero, se ha apiadado de mí y he tenido la dicha inmensa de comprender mis errores. He descubierto, por fin, el verdadero y único camino. Y hoy, arrepentido, profundamente arrepentido, recuerdo con horror mi vida de otros tiempos. Yo la detesto, yo reniego de ella, con esta declaración solemne ante la Cámara, y ante mi país, testigos de mi actuación hasta ahora."

Después de dicho esto el Doctor Mejía, prometió luchar sin tregua, para hacer florecer el rei-

(1) Enciclica Rerum Novarum León XIII.

nado de Jesús, y dirigiéndose á sus amigos políticos les dijo que podrían censurarle, mas esto no sería óbice para que él trabajase con ardor por la verdadera Religión.

¡Que Cristo reine, que Cristo triunfe en Colombia y en el mundo entero!

Esta fué la última exclamación que brotó de labios del Doctor Mejía, del nuevo convertido, ante la expectación enorme del público y de los Diputados.

## IMPRESIONES

### En nuestros jardines

Estamos en plena temporada estival, en esa corta y feliz etapa de nuestra vida en la que infinidad de seres abandonan sus hogares para irse al campo ávidos de aspirar su aroma y de disfrutar de la grata sombra que proporcionan los añosos y corpulentos árboles.

Día tras día, hemos contemplado el bello espectáculo que nos ofrecen nuestros jardines engalanados con policromas flores, y en donde una multitud campea con entusiasmo por aquellos deliciosos parajes, mucho más bellos todavía por la nota de colorido y expresión que dan nuestras simpáticas y bellas paisanas, ataviadas con sus vistosas aunque sencillas telas, que realzan mucho más sus naturales encantos y exquisita gracia.

Día tras día, hemos presenciado que en la inmensa y lenta agonia crepuscular, han ido reclinándose las flores sobre sus húmedos y blandos lechos, despues de haber sido besadas con solícito cariño por la madre Natura, con ese beso que se funde en rayo solar y avergonzado se hunde tras las colinas que circundan la ciudad del Serpis.

Y también día tras día, hemos apreciado la nefasta labor que unos traviesos chicuelos que no abrigan en sus pechos nobles sentimientos, ejercen en nuestros jardines convirtiéndolos en campos de batalla y arrancando por doquiera las flores de sus tallos para después pisotearlas y dar rienda suelta á sus deseos de devastación.

Este atropello de las flores, me recuerda un bonito trabajo literario nacido de la pluma de una ilustre escritora que, hablando de las flores, expuso ciertos conceptos de una manera limpia y gallarda; dichos conceptos nos hablaban del cariño que debemos profesar á las flores, pues ellas son el emblema de santos amores,

vienen á ser como girones de nuestra propia alma, pues cuando nosotros sonreímos á la primavera también ellas se muestran risueñas en sus vergeles, nimbando sus cabecitas al impulso sutilísimo del viento, son las flores las que nos dulcifican un tanto nuestra existencia, son las que impregnan nuestro ambiente, engalanan nuestros hogares con sus matices, y finalmente, nos acompañan hasta la última morada... y crecen en nuestras tumbas.

¿Por qué entonces, el poco aprecio que tenemos á las flores?

Repitamos como la ilustre escritora:

¡Amémoslas lector, amémoslas!

JULIO FERRANDIZ.

### El tabaco español se lo llevan al extranjero

Reproducimos de "El Diluvio," de Barcelona:

"Fumadores empedernidos estábamos sin fumar desde hace cuatro días. En los estancos no tienen tabaco de á 50 ni de 60, que es el único que fumamos, el único que se ajusta á nuestro paladar estragado, y á nuestro bolsillo, más estragado aún.

¡Juzguen ustedes, puestos ya en antecedentes, la envidia que debimos sentir cuando anoche en el café un señor, sentado á nuestra misma mesa, "sacó á relucir," ante nosotros una magnífica, una estupenda cajetilla de á dos reales!

No nos fué posible contenernos. La perspectiva de un pitillo de aquéllos nos convirtió en reos de flaqueza humana.

Pedimos humildemente un pitillo.

El afortunado poseedor de la cajetilla nos lo dió, muy amable.

Tan excesivamente amable mostróse hacia nosotros aquel buen señor, que nos atrevimos á preguntarle:

—¿Dónde ha encontrado usted paquetes de éstos?

—En París.

—¿Cómo?

—Sí, en París.

Entonces nos contó nuestro interlocutor que en la capital francesa abunda como pan bendito el tabaco de la Arrendataria española. Lo hay de todas clases. Y no se acaba nunca.

—Pero—dijonos finalmente—este paquete, aquí donde usted lo ve, cuesta allí una peseta ochenta céntimos.

¡Ah! Ahora comprendemos..."

### Del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde don Benito Martí Pérez, el miércoles se reunió

el Ayuntamiento para celebrar sesión ordinaria y leída que fué el acta de la sesión anterior, se aprobó por unanimidad.

Quedó enterada la Corporación municipal de dos oficios de los Sres. Concejales D. Francisco Seguí Llácer y D. Rafael Silvestre Abad manifestando que por asuntos particulares se ausentaban de la población por más de ocho días.

Igualmente quedó enterado el Ayuntamiento de que durante la semana se habían impuesto dos multas por infracción de las Ordenanzas Municipales en lo referente al régimen de mercados.

Fueron ratificados los acuerdos adoptados por la Comisión de Ensanche en sesión de 19 de Julio próximo pasado.

A continuación se dió lectura á una instancia suscrita por D. Joaquín Zaragoza Llácer ampliando la denuncia que tenía ya hecha al Ayuntamiento sobre el funcionamiento de una fábrica de hielo y aguas gaseosas instalada en la planta baja de la casa número 19 de la calle de Anselmo Aracil, propiedad de D. Alberto López, acordándose pasara á estudio é informe de la Comisión de Policía Industrial y Sr. Ingeniero municipal.

De conformidad con lo solicitado, se acordó expedir título supletorio por extravío del primitivo de la concesión de 2.000 litros diarios de agua del manantial del Molinar, afecta al servicio de la casa número 60 de la calle de San Nicolás propiedad de don Eduardo Blanes Llácer, previo el pago de los derechos correspondientes.

Igualmente se acordó conceder á don Jorge Pascual Picher una concesión en arrendamiento de mil litros diarios de agua del Manantial del Molinar para la casa número 38 de la calle de San José, en sustitución de la primera que de tales concesiones sea dada de baja.

Seguidamente se dió cuenta de un oficio por el que el Sr. Contador municipal manifestaba se le había presentado un caso completamente nuevo para la aplicación del presupuesto sobre permuta de dos concesiones de agua, pidiendo al Ayuntamiento resolviera lo que en justicia estimase pertinente, acordándose pasara á estudio é informe de las Comisiones de Hacienda y Fuentes y Cañerías.

Y no siendo otro el objeto de la reunión, se levantó la sesión sin ruegos ni preguntas á las 12'50.

### Don Leopoldo Francés Gimeno

En la noche del pasado lunes falleció cristianamente, víctima de grave dolencia largo tiempo soportada, nuestro estimado amigo particular D. Leopoldo Francés Gimeno llenando de amargo desconsuelo á sus deudos y amigos.

Dotado el Sr. Francés de un carácter bondadoso y afable, se granjeaba la amistad de cuantos le trataban honrándose con su amistad. En sus mocedades cultivó el finado el periodismo y fué redactor de "El Boletín Comercial," colaborando, también, en varios periódicos locales. A él se debió, también, en gran parte, el

notable incremento que por aquel tiempo alcanzó la entonces naciente sociedad "El Iris," y su patrocinada la "Música Novísima," nacida entre grandes apasionamientos filarmónicos locales. Retirado hace años de toda actuación pública, estaba exclusivamente dedicado á su profesión de contable en la que era considerado como una autoridad.

A su afligida esposa la respetable señora D.<sup>a</sup> Gregoria Lodares Castellanos y demás estimable familia les testimoniamos nuestro más sincero pésame por el fallecimiento de tan querido amigo y elevamos al cielo nuestras preces por el eterno descanso de su alma.

R. I. P. A.

## NOTICIAS

Se encuentra muy mejorado de la dolencia que ha sufrido y que le ha retenido varios días en cama, nuestro muy querido y respetable amigo y correligionario el Diputado provincial D. Camilo Llopis.

Muy de veras celebramos la mejoría y deseamos que esta continúe, para que recobre pronto totalmente nuestro buen amigo la pérdida salud.

Ha sido nombrado Delegado Regio de primera Enseñanza, de Alicante, nuestro distinguido y muy querido amigo D. Antonio Lloret.

Al hacer constar nuestra satisfacción por tal nombramiento, enviamos también al Sr. Lloret, que sabe cuanto se le estima en esta casa, nuestra más sincera enhorabuena por distinción tan honrosa como merecida.

Esta noche de diez á una se celebrará en la plazuela de San Francisco una gran velada musical en la que hará su presentación al público la notable banda "La Cruz Roja," afecta como su título indica, á dicha benemérita institución.

Para dar más realce y esplendor á la mencionada fiesta popular, la casa social de La Cruz Roja ha sido artísticamente engalanada con arcos de follaje y será esta noche iluminada con varios focos eléctricos, todo lo cual ha corrido á cargo de los infatigables camilleros.

Por lo dicho no dudamos que esta noche se verá extraordinariamente concurrida la mencionada plaza y disfrutarán los vecinos y el público de algunas horas de alegre expansión.

Imprenta de Camilo Vilaplana Jordá.

# URALITA

## PARA TEJADOS

El mejor material para cubiertas, cielos rasos y arri-maderos es la

### URALITA ROVIRALTA

Pídanse detalles, muestras y presupuestos gratis a

**Antonio Valor Moltó**

Depósito de Planchas de URALITA Y CARTON CUERO ENARENADO, San Francisco 34. - Teléfono 315

ALCOY

ROVIRALTA Y COMPAÑIA, Ingenieros.-Plaza Antonio López, 15, Barcelona

# ROVIRALTA

## DINERO

PARA

### Impresos

Sellos

EMPLEE EN LA CASA

caucho

**MANUEL LOPEZ ORTEGA**

(HIJOS)

ENCOMIENDA, 20, DUP.

MADRID

APARTADO, 171 TELÉFONO 51-84

100 TARJETA OPALINA DE VISITA GRAN NOVEDAD 1'25

libre de todo gasto de envío

# ESPACIO

# DISPONIBLE

## SASTRERÍA

- DE -

**MIGUEL BLANQUER**

Santa Rita 14, 2.º -ALCOY

**ANGEL GISBERT SANTONJA**

TENEDOR DE LIBROS COLEGIADO

Se ofrece para llevar los libros en una ó dos casas de comercio. Informes de 8 á 9 mañana y de 2 á 7 tarde. Santa Rita 9, pral.-ALCOY.

# CASA DE COMISIÓN

La New-York Seguros sobre la vida.

Seguro contra accidentes Colectivo, Individual y de Responsabilidad Civil.

Seguro Marítimo y de Guerra para todos los mares y países del mundo,

**ANTONIO VALOR MOLTÓ**

San Francisco, 34.-ALCOY

# ESPACIO

# DISPONIBLE

## TARIFA DE PRECIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PLANA

Un octavo de plana, cinco pesetas por cada diez números de inserción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Media plana, 40 pesetas. Tres columnas 30 idem Dos columnas, 20 id.

En las esquelas tendrán un 25 por 100 de descuento los señores suscriptores.

NOTA - Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto. (Ley de Enero 1.º 1906.

Carbón de Coke 9'50 quintal

„ de Hulla 6'50 „  
(Carbón piedra)

SE SIRVE A DOMICILIO

## CARBONES VIDAL

ALMACEN

Carretera de Alicante

(Al lado Caldera del Gas)

DESPACHO

VALL, 23

TELÉFONO NÚM. 523

# ESPACIO

# DISPONIBLE